

CONTESTA IRURETA:

"NUESTRO MEJOR HOMENAJE AL HERMANO CAIDO ES ERRADICAR EL ODIO"

EN una maciza pieza oratoria, haciendo uso del derecho que le confiere la Ley y por cadena nacional de TV y algunas emisoras, el Presidente Nacional del PDC, senador Narciso Irureta, contestó algunas de las expresiones del Presidente de la República, pronunciadas en el discurso del miércoles en la Plaza de la Constitución.

Manifestó el senador Irureta que las materias económicas abordadas por el Jefe del Estado serían analizadas posteriormente y con mayor

acopio de antecedentes. Señaló, sin embargo, que durante la campaña municipal, el PDC había denunciado que estaban en carpeta 17 alzas: las que fueron desmentidas habiéndose decretado en abril y mayo la casi totalidad de ellas.

Agregó que se ha denunciado las emisiones inorgánicas; la disminución de las reservas del Banco Central que el Gobierno del Presidente Frei dejó con casi 500 millones de dólares y el déficit para este año de la balanza de pagos que alcanzaría a unos 30 millones de dólares.

NO NOS AFECTA

"No nos alcanza, señaló Irureta, las referencias que ha hecho S.E. al violentismo de extrema derecha. Somos militantes de un partido que se juega por los cambios y por eso no tenemos problemas al respecto. Pero vamos al fondo".

"Más de una vez hemos denunciado que no son los cambios sino las actividades antidemocráticas de algunos sectores o partidos que acompañan al actual Gobierno lo que nos preocupa y que pueden causar grave perjuicio tanto al Gobierno del señor Allende como al país".

CAMPAÑA DIFAMATORIA

Condenamos la campaña difamatoria en contra de destacados militantes de nuestro partido y de honrados ciudadanos del país, entre los que se contaba nuestro querido camarada y amigo Edmundo Pérez Zujovic. Condenamos también la persecución administrativa de que han sido objeto personas que no militan en los partidos de la UP y condenamos los grupos armados que delinquen y disminuyen el prestigio de nuestras Fuerzas Armadas.

No era por el deseo de hacerle la vida imposible al Gobierno del señor Allende que denunciábamos estos hechos.

La realidad que estamos vi-

viendo no se improvisó de la noche a la mañana, tiene y ha tenido ideólogos, tiene y ha tenido maestros, tiene y ha tenido publicistas e instructores. Empezó a hacerse visible al asumir el actual Gobierno y por eso exigimos las Garantías Constitucionales que el Gobierno y nosotros estamos obligados a respetar.

El senador Benjamín Prado, añadió, que fue quien firmó ese acuerdo con los partidos de la UP. por encargo de la directiva nacional pronunció hace pocos días, en el Senado un discurso denunciando las violaciones a estas garantías, suscritas por el propio Presidente de la República señor Allende.

(PASA A LA PAGINA 5)

TRAGICA REALIDAD

El país, agregó, juzga la trágica realidad que estamos viviendo, la campaña de odio y violencia que se ha enseñoreado en el país.

Es efectivo que hay violentistas de extrema derecha como lo ha demostrado el asesinato del General Schneider y de Hernán Mery; pero también es efectivo que hay violentistas y grupos armados en la extrema izquierda.

Allí están el MIR, el Movimiento Campesino Revolucionario, el Grupo Manuel Rodríguez-2; el Frente de Trabajadores Revolucionarios y la VOP. Enfocar el problema lanzando acusaciones sólo para un lado es pretender liberar de culpa a los otros. Eso no es el juego y nosotros no estamos dispuestos a aceptarlo si queremos liberar al país de la violencia y del crimen, venga de donde venga. Deben erradicarse de nuestro país todos los grupos extremistas, tanto de derecha como de extrema izquierda y ese es el deber de la autoridad legalmente constituida.

EL GAP

Los grupos armados —agregó más adelante— no deben existir en Chile al margen de nuestras Fuerzas Armadas de Carabineros o de la Policía Civil de Investigaciones, aunque ellos se dediquen al respetable cometido de custodiar la vida del Presidente de la República, ya que ellos constituyen, en el mejor de los casos, un mal ejemplo que resta autoridad al Presidente de la República para exigir la disolución de los demás.

LA VOP

S. E. ha señalado, dijo Irueta, que la VOP nació en Chile hace un año y ocho meses, durante el Gobierno del Presidente Frei y que en esa época cometieron crímenes y asaltos. Señaló Irueta, que no aceptaba que se culpara al Gobierno anterior de lenidad. En esa época también se formaron el MIR y la VOP que entonces contaron con el apoyo de diversos partidos que ahora apoyan al Gobierno y eran ensalzados en publicaciones de la UP.

Agregó que el Gobierno del Presidente Frei inició proceso y ordenó detenciones contra una serie de violentistas de extrema izquierda. Añadió que hace pocos días se leyó en el Senado un informe policial de fecha 22 de septiembre de 1970 que señalaba los delitos cometidos: robos de vehículos, asaltos, homicidios y homicidios frustrados, robos y otros delitos.

De esos hubo 40 detenidos, entre ellos la plana mayor de la VOP. Citó entre otros a Arturo Rivera Calderón, muerto hace pocos días en la acción policial y que actuó en el homicidio del ex Vicepresidente de la República, Edmundo Pérez Zujovic.

INDULTOS

Pero el Presidente de la República, con muy buena fe, decretó el indulto de todos estos delincuentes, incluso la plana mayor de la VOP, la organización más dura y amenazadora, que más que políticos eran delincuentes y que fueron defendidos en publicaciones de 'Punto Final' en las ediciones del 17 de febrero y 13 de marzo de 1970, con gran calor.

Fue así como esa plana mayor volvió a las andanzas y al recuperar la libertad asesinaron al ex Vicepresidente Edmundo Pérez Zujovic. ¿De quién es, entonces, la responsabilidad?

SIN ODIOS

Sin ánimo odioso y como un estricto deber de justicia, señalamos estos hechos para que cada uno asuma su propia responsabilidad. Señaló que escuchó decir al Presidente Allende que lo había hecho con la mayor buena fe, con el objeto de lograr la pacificación del país y que si no merecían la gracia que se les otorgaba no vacilaría en aplicarles la más dura mano de la ley. Ese fue el precio de la buena fe del Presidente Allende.

OPOSICION

Contestó luego los cargos que formuló S. E. al PDC como partido de oposición. Reiteró que tanto el Consejo de Cartagena como el Consejo Nacional habían reiterado que el PDC no se oponía a los cambios, y que su oposición no puede ni debe ser reaccionaria. En todo aquello que el Gobierno o los partidos que lo apoyan coinciden con el programa presidencial de Tomic, el partido lo apoyará; pero con igual firmeza se opondrá a la prepotencia y a las arbitrariedades "por que nosotros también representamos al pueblo".

S. E. citó como ejemplo de oposición el rechazo, dentro de las facultades del Senado, de dos candidatos a Embajadores, y no recordó que cuando ellos eran oposición rechazaron por lo menos 5 ó 6 postulaciones a esos cargos, entre ellos, a un ex Ministro de Frei.

LA MESA

S. E. expresó que la censura a la Mesa de la Cámara se debía a una ofuscación del PDC. No es eso, sino que se trató de un asunto reglamentario, y el partido está buscando la fórmula para designar una Mesa que dé garantías a todos los sectores, tan

to de Gobierno, como de oposición.

El mayor homenaje que podemos hacerle a nuestro camarada asesinado, agregó, es erradicar los odios. Hemos contado hasta 100 cada vez que tenemos que adoptar una posición. Hemos actuado y seguiremos actuando con serenidad.

Finalmente, el senador Irueta contestó los cargos del Presidente Allende sobre otros proyectos que existen en el Congreso, demostrando que no ha habido ánimo obstructivista, sino el deber elemental de estudiar con calma y serenidad los proyectos enviados por el Ejecutivo.